

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

LANZAMIENTO DE LA POLÍTICA NACIONAL

DE ORDENAMIENTO Y DESARROLLO TERRITORIAL

28 DE ENERO DE 2008.

CREO QUE HOY ASISTIMOS A ESTA CASA DE GOBIERNO A UN ACTO DE TRASCENDENTAL IMPORTANCIA PARA LA VIDA DEL PAÍS, EL SALVADOR DESPUÉS DE MUCHOS AÑOS, DESPUÉS DE SU CONFLICTO, HA VENIDO ORDENÁNDOSE Y COMO MUY BIEN LOS HA SEÑALADO DAVID ESCOBAR GALINDO EN DIFERENTES INTERVENCIONES, LA COMISIÓN DE DESARROLLO HA DICHO, LA VIDA INSTITUCIONAL DEL PAÍS VA ORDENÁNDOSE POCO A POCO.

MUCHAS VECES, CUANDO SALIMOS DE UN CONFLICTO Y EL CASO SALVADOREÑO ES ESPECIAL, Y ES DEL QUE LES PUEDO HABLAR, GENERALMENTE SOMOS INQUIETOS Y QUEREMOS QUE LAS COSAS VAYAN MAS RÁPIDO, Y ES ALGO QUE COMPARTIMOS, LOS SALVADOREÑOS SOMOS ASÍ, NOS GUSTAN LAS COSAS DE MANERA RÁPIDA Y ESO EN TÉRMINOS PRÁCTICOS ES BUENO PARA EL PAÍS, PORQUE LO HACEMOS, LOS OBLIGAMOS A HACERLO.

REALMENTE ESTIMADOS AMIGOS, ES UN ESFUERZO DE IR HACIENDO REALIDAD LA VISIÓN DE PAÍS QUE TODOS QUEREMOS, EL PAÍS DE OPORTUNIDADES, EL PAÍS CON EQUIDAD SOCIAL, EL PAÍS CON DESARROLLO HUMANO SOSTENIBLE.

ESTE DÍA TENEMOS EL GUSTO CON LAS AUTORIDADES DE OBRAS PÚBLICAS Y DEL VICEMINISTERIO DE VIVIENDA, TENEMOS EL GUSTO DE ENTREGARLES A LOS SALVADOREÑOS LA POLÍTICA NACIONAL DE ORDENAMIENTO Y DESARROLLO TERRITORIAL.

LA VISIÓN DE PAÍS QUE TRAZA ESTA POLÍTICA DE ESTADO AMPLIAMENTE CONSULTADA, ES EL RESULTADO DE LAS INTERVENCIONES, DE LOS APORTES, DE LAS CRÍTICAS, RECOMENDACIONES, ANÁLISIS Y AMPLIA PARTICIPACIÓN DE PROFESIONALES INDEPENDIENTES, FUNCIONARIOS DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA NACIONAL Y LOCAL, ACADÉMICOS, EMPRESARIOS, ORGANISMOS NO GUBERNAMENTALES, COMUNIDADES, DIPUTADOS Y DIPUTADAS, INVESTIGADORES Y ANALISTAS NACIONALES Y, EXTRANJEROS.

EN EL GOBIERNO, ESTAMOS CONVENCIDOS QUE EL DESARROLLO DEL PAÍS SE HACE DESDE LA BASE, DESDE LAS COMUNIDADES, Y ESTE ES A NUESTRO JUICIO UN REQUISITO FUNDAMENTAL PARA TENER EQUIDAD, EN EL GOCE DE LOS BENEFICIOS DEL PROGRESO NACIONAL.



EL CRECIMIENTO EN EL SALVADOR, HISTÓRICAMENTE SE HA MANIFESTADO EN UN DESARROLLO CON DESEQUILIBRIO TERRITORIAL, POR LA CONCENTRACIÓN DE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA, LOS SERVICIOS SOCIALES Y LAS OPORTUNIDADES DE INGRESO SOLAMENTE EN LAS ÁREAS URBANAS, PRINCIPALMENTE EN EL ÁREA METROPOLITANA DE SAN SALVADOR.

CAMBIAR ESTA DINÁMICA PASA POR EL TRABAJO DE CERCA CON LAS MUNICIPALIDADES Y LAS REGIONES; ENTENDIENDO QUE EL MEJOR CONOCIMIENTO DE LOS PROBLEMAS Y SUS MEJORES SOLUCIONES ESTÁ EN TODOS LOS HABITANTES DEL TERRITORIO NACIONAL, POR LO QUE ELLOS PUEDEN Y DEBEN CONVERTIRSE EN LOS PROTAGONISTAS DE SU BIENESTAR Y PROGRESO, CON EL APOORTE SOLIDARIO DEL ESTADO Y DE TODA LA COMUNIDAD.

LA POLÍTICA TERRITORIAL, CONTIENE LOS LINEAMIENTOS PARA IMPULSAR EL ORDENAMIENTO Y EL DESARROLLO TERRITORIAL SOSTENIBLE, LA COMPETITIVIDAD DEL PAÍS Y EL DESARROLLO HUMANO, CON EL OBJETIVO PRIMORDIAL DE ASEGURAR EL PLENO APROVECHAMIENTO DEL TERRITORIO Y SUS RECURSOS Y MEJORAR ASÍ LA CALIDAD DE VIDA DE LA POBLACIÓN SALVADOREÑA.

ESTA POLÍTICA QUE HOY HEMOS RECIBIDO, ES UN INSTRUMENTO DE ORIENTACIÓN ESTRATÉGICA PARA LA ACCIÓN INSTITUCIONAL PÚBLICA Y PRIVADA, DE NATURALEZA TÉCNICO-POLÍTICA Y DE CARÁCTER INTEGRAL; BUSCAMOS HOY ACTUAR SOBRE EL ORDEN Y DESARROLLO TERRITORIAL PARA INDUCIR NUEVOS ESCENARIOS DE DESARROLLO, USO Y OCUPACIÓN QUE SE AJUSTEN A LA IMAGEN PREVIAMENTE CONCERTADA CON TODA LA SOCIEDAD SALVADOREÑA.

ASIMISMO LA POLÍTICA BUSCA EL USO SOSTENIBLE DE LOS RECURSOS NATURALES; TOMANDO EN CUENTA QUE EL DESARROLLO DE EL SALVADOR ENFRENTA ENORMES DESAFÍOS POR LA FALTA, EN PRIMER LUGAR, DE MÁS TERRITORIO Y POR LA FALTA DE UN ADECUADO ORDENAMIENTO Y DESARROLLO DEL QUE ACTUALMENTE TENEMOS. PROBLEMÁTICA QUE SE EXPRESA EN TRES GRANDES ÁREAS: RESOLVER LA INEQUIDAD TERRITORIAL, REDUCIR LA VULNERABILIDAD Y MEJORAR LA COMPETITIVIDAD TERRITORIAL.

EN ESTE SENTIDO, LA POLÍTICA QUE HOY PRESENTAMOS SE ORIENTA A SOLUCIONAR ESTA PROBLEMÁTICA, CON BASE EN ALGUNOS DE SUS PRINCIPIOS RECTORES: DESARROLLAR INTEGRALMENTE EL TERRITORIO, PROMOVER EL INTERÉS SOCIAL Y EL DESARROLLO SOSTENIBLE; PROMOVER LA COORDINACIÓN ENTRE INSTITUCIONES DEL GOBIERNO NACIONAL Y LOCAL EN TODO EL TERRITORIO; ADOPTAR LAS DECISIONES SOBRE EL TERRITORIO A TRAVÉS DE PROCEDIMIENTOS DE INFORMACIÓN Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA E INSTITUCIONAL.

QUIERO AGRADECER A QUIENES DE MANERA DESINTERESADA HICIERON POSIBLE EL DOCUMENTO DE LA POLÍTICA NACIONAL DE ORDENAMIENTO Y DESARROLLO TERRITORIAL.

ESTE MOMENTO ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN EN ESTA CASA DE GOBIERNO, ES OPORTUNO PARA RECONOCER EL RENOVADO LIDERAZGO Y EL ENTUSIASMO DE LA SEÑORA VICEMINISTRA DE VIVIENDA Y DESARROLLO URBANO, MABEL DE SOUNDY, QUIEN COORDINÓ EL PROCESO DE FORMULACIÓN Y AMPLIA CONSULTA DE LA POLÍTICA TERRITORIAL QUE HOY TENGO EL HONOR DE ENTREGAR A TODO EL PAÍS.

ADEMÁS DE FELICITAR A LA VICEMINISTRA, QUIERO TAMBIÉN RECONOCER AL MINISTRO JORGE NIETO, POR SU LIDERAZGO PARA QUE HOY JUNTOS TENGAMOS ESTE DOCUMENTO DE PRIMER ORDEN.

QUIZÁ EL DESARROLLO DE EL SALVADOR, DESPUÉS DEL CONFLICTO UN DESARROLLO DESORDENADO EN ALGUNAS ÁREAS, EN QUE LUGARES DEBEN ESTAR LOS EDIFICIOS, EN QUE LUGARES NO PUEDEN HABER SITIOS PÚBLICOS DE RECREACIÓN, AHORA RESULTA QUE EN SAN SALVADOR TENEMOS FRENTE A NUESTRAS CASAS UN EDIFICIO DE DIEZ PLANTAS, AHORA RESULTA Y ESO ES NORMAL DEL DESARROLLO, SOBRE TODO CUANDO NO HA EXISTIDO UNA POLÍTICA TAN CLARA COMO LA QUE HOY ESTAMOS LANZANDO, ES NORMAL QUE SE CONSTRUYAN ALGUNAS EDIFICACIONES EN LUGARES NO CONVENIENTES, PERO TAMBIÉN ES NORMAL QUE LOS SALVADOREÑOS TRADICIONALMENTE SEAMOS INDISCIPLINADOS EN NO QUERER SOMETERNOS A LAS NUEVAS REGLAMENTACIONES.

YO CREO QUE EL GRAN ÉXITO QUE VAMOS A TENER ES, QUE EN PRIMER LUGAR RECONOZCAMOS QUE DEBEMOS CAMBIAR ESTA ACTITUD Y SI NO LOGRAMOS SEGURAMENTE LA POLÍTICA QUE BUSCA DESARROLLAR EL EQUILIBRIO TERRITORIAL NOS VA A DAR RESULTADOS.



HAY GENTE QUE SE QUEJA, ME DICE, COMO ES POSIBLE QUE AQUÍ SE CONSTRUYA ESTO, COMO ES POSIBLE QUE SE TARDEN TANTO LOS PERMISOS PARA ALGUNAS CONSTRUCCIONES, COMO ES POSIBLE QUE FALTE ESTO, IGUALMENTE ES UN DOLOR DE CABEZA Y YO LE DECÍA A LA VICEMINISTRA, ES UN DOLOR DE CABEZA, SACAR ALGUNOS PERMISOS EN EL PAÍS TODAVÍA, DEBO RECONOCERLO, ALGUIEN HABLA DE LA BUROCRACIA, PERO LA BUROCRACIA ESTA SUSTENTADA EN VIEJOS ESQUEMAS QUE PRECISAMENTE FUERON DISEÑADOS PARA QUE ESO NO CAMBIE Y HOY LO QUE QUEREMOS ES CAMBIAR LA BUROCRACIA PARA CAMBIAR ESOS VIEJOS ESQUEMAS, PERO PARA ELLO TENEMOS QUE ORDENARNOS.

TENEMOS QUE SABER QUE ESTA TIERRA ESTÁ AQUÍ, ALGUIEN LA COMPRÓ PARA SACARLE PROVECHO, PERO QUE DE REPENTE ES UNA TIERRA QUE HAY QUE CUIDAR, COMO LA HACIENDA EL ESPINO, LA CUAL ES UNA DE NUESTROS OBJETIVOS PRINCIPALES DE SALVAR ESTE POTENCIAL ENORME QUE TENEMOS EN LA HACIENDA EL ESPINO.

QUIERO COMENTARLES QUE CON LA COMISIÓN DE DESARROLLO HEMOS ESTADO TRABAJANDO Y EL PRÓXIMO LUNES, DEBERÍAMOS ESTAR EN LA UNIÓN HACIENDO UN ANUNCIO ESPECIAL ACERCA DE LA ZONA DEL PUERTO, NO PODEMOS CONSTRUIR UN PUERTO DE CASI 200 MILLONES DE DÓLARES, Y SE LO PLATICABA AL PRESIDENTE ZELAYA, HACE POCO EN LAS FRONTERA Y QUE NO NOS PREOCUPEMOS POR HACER EDIFICACIONES IMPORTANTES POR ORDENAR, NO BASTA HACER UN PUERTO, HAY QUE HACER UNA CIUDAD PUERTO Y ESO ES LO QUE VAMOS A ANUNCIAR COMO UNA ZONA DE RÉGIMEN ESPECIAL EL PRÓXIMO LUNES.

ESTAS SON LAS COSAS QUE DEBEN CAMBIAR AL PAÍS, TOMAR DECISIONES, NO SIMPLEMENTE METERLE 200 MILLONES A UN PUERTO, LO CUAL INVOLUCRA A UN ENDEUDAMIENTO DEL PAÍS, PERO TAMPOCO COMPLETA LAS NECESIDADES QUE TENEMOS, PORQUE DEBEMOS CAMBIAR TODA LA UNIÓN AL IGUAL QUE TENEMOS QUE CAMBIAR UNA SERIE DE DEPARTAMENTOS Y OTROS LUGARES DONDE VAMOS A CONSTRUIR IMPORTANTES INFRAESTRUCTURA.

ESTO ES APENAS EL INICIO, SIGNIFICA SOMETERNOS TODOS EN EL PAÍS AL ORDENAMIENTO Y ESO CUESTA, QUE YO ESTOY SEGURO QUE NOS VA A COSTAR A TODOS Y NOS VA A COSTAR MENOS.



TRANSCRIPCION



MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.

